
  

2ª Feira, 13 de maio de 2024  
Comprometidos com o mundo  

 

BOM DIA. Hoje, em Portugal, celebramos uma festa importante, 
recordando a primeira aparição de Nossa Senhora em Fátima. 
Estas aparições, que marcaram a história do nosso país, 
convidam-nos a olhar para os problemas do mundo e a não ficar 
indiferentes.  
Quando a humanidade agonizava numa violência de alcance 
mundial, a Virgem de Fátima veio pedir a oração do Rosário 
pela paz, anunciando para breve o fim da guerra e pedindo a 
conversão dos homens para que não ocorresse outro conflito.   
Ainda hoje, quando vivemos, como diz o Papa Francisco, uma 
«terceira guerra combatida em episódios», a mensagem da 
Senhora de Fátima agita as nossas consciências para que 
reconheçamos a tarefa desta hora histórica: a tarefa de não nos 
deixarmos cair na indiferença diante de tanto sofrimento; de 
respeitarmos a memória de tantas vítimas inocentes; de não 
deixarmos que o nosso coração se torne insensível ao mal 
tantas vezes banalizado.  

(Fátima, Sinal de Esperança para o Nosso Tempo)  
  
SONHA | A aparição de Nossa Senhora em Fátima não quer 
apenas aumentar a nossa devoção à Mãe de Deus, mas 
acontece também para nos alertar para os problemas do nosso 
mundo, para nos dizer que não devemos ficar indiferentes. 
Quando vês as notícias do mal que acontece no mundo, ficas 
indiferente ou recordas os que mais sofrem nas tuas orações? 
Como pensas contribuir para um mundo melhor?  
 

[breve momento de silêncio para refletir] 



  
REZA | Nossa Senhora de Fátima, protege todos aqueles que 
sofrem. Intercede junto do Teu filho Jesus, para que possa 
conceder a paz a todos os países em guerra. Avé Maria… | 
Nossa Senhora de Fátima, rogai por nós.  
  
  



 3ª Feira, 14 de maio de 2024  
Comprometidos com o mundo  

O exemplo dos santos  
  

BOM DIA. A semana passada festejámos a memória de dois 
santos importantes para a família salesiana: S. Domingos Sávio 
e Sta. Maria Domingas Mazzarello. É sempre importante falar 
da história dos santos, sobretudo quando falamos do nosso 
compromisso com o mundo enquanto cristãos. Muitas vezes 
achamos que os Santos são aqueles que se afastam do mundo 
para poderem relacionar-se mais com Deus. Mas, estas vidas 
mostram-nos precisamente o contrário: quanto mais se ligam a 
Deus, mais comprometidos estão com o mundo.  
“Os santos - escreve Monsenhor Angelo Amato - são um pedaço 
de céu caído na terra; um raio de luz que penetra as trevas deste 
mundo”. Também nós somos chamados hoje a ser sinais de 
Deus no mundo, um pedaço de céu caído na terra nesta hora 
histórica que estamos a viver.   
“O que precisamos neste momento da história - disse o Cardeal 
Ratzinger - são homens que, através de uma fé esclarecida, 
tornem Deus credível para este mundo... homens que que 
mantêm o olhar fixo em Deus, aprendendo daí a verdadeira 
humanidade; homens cujo intelecto é iluminado pela luz de 
Deus e a quem Deus abre o coração. Só através de homens que 
são tocados por Deus, Deus pode voltar aos homens".  
 

SONHA | “Somos chamados a ser um pedaço de Céu caído na 
Terra”. A exemplo dos santos, de que forma sou um sinal da 
bondade de Deus para aqueles que estão à minha volta?  
 

[breve momento de silêncio para refletir] 
 
 



  
 
 REZA | Ajuda-nos Senhor a ser sempre mais sinais da tua 
presença no mundo de hoje, a exemplo de tantos santos que 
dedicaram a vida aos outros por Amor a Ti| Avé Maria…Nossa 
Senhora de Fátima, rogai por nós.  
  
  



 4ª Feira, 15 de maio de 2024  
Comprometidos com o mundo…  

…mesmo quando o mundo nos contraria  
  

BOM DIA. Como falamos de estar comprometidos com o mundo, 
é necessário admitir que ser um jovem cristão nos dias de hoje 
não é nada fácil. Às vezes, a defesa de alguns valores cristãos 
faz com que algumas pessoas e/ou instituições sejam insultadas 
e ridicularizadas pelo mundo moderno.  
Para ser um verdadeiro cristão, hoje em dia, é preciso muita 
coragem. Não existe mais nenhum status social para quem quer 
ser fiel a Cristo. No entanto, existem algumas “ilhas de piedade” 
que podem ser importantes para os jovens continuarem a 
testemunhar o seu amor por Cristo no mundo. “O jovem de hoje 
precisa estar ligado a estas ‘ilhas de piedade’ que são os 
movimentos, os grupos de jovens, as novas iniciativas pastorais. 
Ele precisa, para saber defender os valores cristãos, de conhecer 
a Sagrada Escritura, o Catecismo da Igreja Católica, a história 
da Igreja e de conviver com outros jovens cristãos, porque uma 
única árvore é facilmente derrubada pelo vento, mas uma 
floresta não”.  
Para padre Carlo Pioppi, professor da Faculdade Santa Cruz de 
Roma, “ser um jovem cristão, hoje em dia, é difícil, porque Cristo 
nos liberta de uma série de condicionamentos. O Cristianismo 
não pode mais ser olhado como uma religião que nos coloca 
uma série de obrigações, mas sim como uma religião que nos 
aponta a liberdade.”  
(adapt. de https://destrave.cancaonova.com/o-desafio-de-ser-
um-jovem-cristao-na-modernidade/index.html )  
 
 

https://destrave.cancaonova.com/o-desafio-de-ser-um-jovem-cristao-na-modernidade/index.html
https://destrave.cancaonova.com/o-desafio-de-ser-um-jovem-cristao-na-modernidade/index.html


  
 
SONHA | Tens a coragem ser no dia de hoje um jovem cristão 
que defende os seus valores ou manténs a tua identidade 
cristã escondida com medo do que possam dizer?  
 

[breve momento de silêncio para refletir] 
  
  REZA | Dá-nos Senhor a coragem para te anunciar e defender, 
mesmo quando o mundo parece não querer acolher este 
testemunho. | Nossa Senhora de Fátima, rogai por nós.   
  



 5ª Feira, 16 de maio de 2024  
Comprometidos com o mundo  
Com a força do Espírito Santo  

  
BOM DIA.  Não pode haver cristãos comprometidos com o 
mundo se não acreditarem na força do Espírito Santo que Jesus 
nos concedeu. Só com a confiança que o Espírito Santo nos 
acompanha, fortalece e nos ajuda a tomar as melhores 
decisões, podemos testemunhar Jesus Cristo no mundo de 
hoje.  
São bem sugestivos os nomes com que Jesus, na última ceia, 
designa o Espírito prometido: “Espírito da Verdade” e 
“Paráclito”. Ele é “Espírito da Verdade” porque nos traz, a cada 
passo a Verdade de Deus, uma Verdade que o mundo precisa 
escutar e que os discípulos de Jesus devem testemunhar sem 
medo; Ele é “Paráclito” (“aquele que consola ou conforta”; 
“aquele que encoraja”; “aquele que defende”) porque nos dá a 
força e a coragem para enfrentar as tempestades e as 
incompreensões do mundo. Não caminhamos sozinhos e sem 
rumo, entregues à nossa sorte, tropeçando a cada passo na 
obscuridade e na incerteza; caminhamos com o Espírito que nos 
aponta a Verdade, que nos mostra o caminho, que nos encoraja 
e fortalece a cada passo.   
(https://www.dehonianos.org/portal/liturgia/?mc_id=4522 ) 
 
SONHA | Confiar no Espírito Santo é confiar que, mesmo nos 
problemas que enfrentamos, Deus não nos deixa sozinhos e dá-
nos a força para continuarmos a assumir-nos como cristãos e 
para ajudar os que mais necessitam. Confiamos no Espírito da 
Verdade que Jesus nos deixou e deixamo-nos guiar por Ele? 
Sentimo-nos confiantes e serenos no caminho, certos de que  

https://www.dehonianos.org/portal/liturgia/?mc_id=4522


  
o Paráclito nos defenderá e nos dará a força para tentar 
vencer os problemas do mundo?  
 

[breve momento de silêncio para refletir] 
 
REZA | REZAMOS JUNTOS A ORAÇÃO DO PAPA PAULO VI AO ESPÍRITO 

SANTO: 
 

Ó Espírito Santo, dai-me um coração grande, aberto à vossa 
silenciosa e forte palavra inspiradora, 
fechado a todas as ambições mesquinhas, alheio a qualquer 
desprezível competição humana, 
compenetrado do sentido da santa Igreja! 
Um coração grande, desejoso de se tornar semelhante 
ao coração do senhor Jesus! 
Um coração grande e forte para amar todos, para servir a 
todos, para sofrer por todos! 
Um coração grande e forte para superar todas as provações, 
todo tédio, todo cansaço, toda desilusão, toda ofensa! 
Um coração grande e forte, constante até o sacrifício, 
Quando for necessário! Um coração cuja felicidade é palpitar 
com o coração de Cristo e cumprir humilde, fiel e virilmente, 
a vontade do Pai. Amén. 
 

Autor: Papa Paulo VI (1897-1978, Papa 
de 21 de Junho de 1963 a 6 de Agosto de 1978) 

 
 
 

 
 



  
6ª Feira, 17 de maio de 2024  

Comprometidos com o mundo  
Recebei o Espírito Santo  

  
BOM DIA. No próximo domingo celebramos a solenidade de 
Pentecostes. Esta é uma das festas mais importantes da Igreja, 
porque nos recorda a infusão do Espírito Santo sobre os 
apóstolos. A memória deste acontecimento convida-nos a olhar 
para o Espírito Santo e a tomar consciência da sua ação na 
Igreja e no mundo. No Evangelho vemos como os discípulos, no 
dia da ressurreição, estão fechados em casa, cheios de medo. 
Mas, porque estão reunidos em comunidade, recebem não só 
a presença de Jesus ressuscitado, que ocupa o lugar central, 
como os dons que só ele pode oferecer, através do Espírito 
Santo.  
  
Evangelho de Nosso Senhor Jesus Cristo segundo São João (20, 
19-23) : Na tarde daquele dia, o primeiro da semana, estando 
fechadas as portas da casa onde os discípulos se encontravam, 
com medo dos judeus, veio Jesus, apresentou-Se no meio deles 
e disse-lhes: «A paz esteja convosco». Dito isto, mostrou-lhes 
as mãos e o lado. Os discípulos ficaram cheios de alegria ao 
verem o Senhor. Jesus disse-lhes de novo: «A paz esteja 
convosco. Assim como o Pai Me enviou, também Eu vos envio 
a vós». Dito isto, soprou sobre eles e disse lhes: «Recebei o 
Espírito Santo: àqueles a quem perdoardes os pecados ser-lhes-
ão perdoados; e àqueles a quem os retiverdes ser-lhes-ão 
retidos».  
  
 



  
SONHA | A ação do Espírito Santo não se circunscreve às 
fronteiras institucionais da Igreja. Ele está presente nos 
corações de todos os homens e mulheres de boa vontade, 
crentes ou não crentes, que se dispõem a lutar por um mundo 
mais belo, mais justo e mais humano. Podemos perceber a 
presença e a ação do Espírito em tantos e tantos gestos de 
bondade, de amor, de partilha, de serviço, de perdão, de 
cuidado, de acolhimento que vão acontecendo por todo o lado. 
A contemplação desses gestos, sinais vivos do Espírito, deve 
ser, para nós, fonte de alegria e de esperança. Temos reparado 
nesses sinais? Sentimo-nos gratos a Deus por tudo o que Ele 
vai fazendo no mundo, mesmo quando a sua ação se 
concretiza através de homens e mulheres que têm uma 
posição diferente da nossa quanto à fé ou quanto à forma de 
encarar a vida?  
  

[breve momento de silêncio para refletir] 
  
 REZA | Glória ao Pai e ao Filho e ao Espírito Santo. Como era, no 
princípio, agora e sempre. Ámen. | Nossa Senhora de Fátima, 
rogai por nós.  
  

 


